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N i e d e r s c h r i f t  2 / 2 0 2 3 - 2 8  
über die 2. Sitzung des Schul- und Kulturausschusses der Gemeinde Boostedt 

am Donnerstag, den 05. Oktober 2023, 19.32 Uhr 

in 24598 Boostedt, Mensa der Grund- und Gemeinschaftsschule Boostedt, Twiete 46 

 

 öffentlicher Sitzungsteil    nichtöffentlicher Sitzungsteil 

 

Beginn der Sitzung: 19:32 Uhr  Ende der Sitzung: 22:45 Uhr 

 

I. Anwesenheit und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

1. Anwesende Mitglieder: 

1. GV’in Gabriele Luka-Reiter 
 
2. GV’in Gesa Bierstedt 
 
3. GV Detlef Emmerlich i.V.f.  
GV’in Dagmar Neumann 

6. GV’in Birgit Vonderschmitt, als stellv. Vorsitzende 
 
7. GV’in Kathrin Sawade 
 
8. GV Karl Lorenzen i.V.f GV´in Martina Siegesmund 

4. B Angelika Neitzel 9. B Jürgen Röschmann i.V.f B Mayk Puchert   

5. B André Verges  

  

2. Es fehlten entschuldigt: 

BM Hartmut König                           B Mayk Puchert 

Gv´in Martina Siegesmund       GV´in Dagmar Neumann 

 

3. Es fehlten unentschuldigt: 

  

4. Gäste 

1. GV Jan-Ole Notzeblum    2. Herr Gohl, Seniorenbeirat 

3. Frau Viebrock, Seniorenbeirat   4. GV Erik Clausen 

5. Schulleiterin Dagmar Drummen   6. B Hans-Heinrich Duggen 
 
7. GV Michael Feldmann      8.GV Wolfgang Brückner 

Einwohner*innen der Gemeinde 

 

5. Von der Amtsverwaltung hinzugezogen: 

 

 

Florian von Hülse, dieser zugleich als Protokollführer 
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II. Tagesordnung 

 

I. Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
 der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
3. Berichte  

a) Vorsitzende 

b) Verwaltung 

c) Schulleitung 

d) Bürgermeister 

4. Beratung und ggf. Beschlussfassung Beschallungsanlage Multifunktionsraum  
 Boostedter Bildungszentrum 

5. Beratung und ggf. Beschlussfassung über die Errichtung eines Fahrradunterstandes an der 
 Grund- und Gemeinschaftsschule  

6. Gemeinschaftsschule Beratung und Beschlussfassung Zaunerhöhung Schulsportplatz 

7. Beratung und. Beschlussfassung über die Möglichkeit der Miete oder des Kaufes von zwei 
 Wasserspendern in der Schule  

8. Beratung und ggf. Beschlussfassung über Antrag auf zusätzliche Bohrlöcher in der Sigfried-
 Steffensen-Sporthalle  

9. Haushaltsansätze  

 a. der Grund- und Gemeinschaftsschule 2024 

 b. des Hof Lübbe  

10. Einwohnerfragezeit 

11. Anfragen, Anregungen und Verschiedenes 

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

12. Personalangelegenheiten  

13. Ehrungen It. Ehrensatzung  

 

III. Öffentlicher Teil  

14. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
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III. Beratungsinhalte und Beschlüsse 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Beratungsinhalt: 

Die Ausschussvorsitzende GV’in Gabriele-Luka-Reiter begrüßt die anwesenden 
Mitglieder des Ausschusses und die erschienenen Gäste. 

Sie stellt fest, dass form- und fristgerecht zur Sitzung geladen war und die 
Beschlussfähigkeit des Ausschusses gegeben ist.  

Bearb.  durch: 

 

 

 

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

Beratungsinhalt: 

GV´in Katrin Sawade beantragt die Tagesordnungspunkte 6 und 7 zu tauschen. 

Top 3 wird gestrichen, da die Niederschrift der Sitzung vom 14.09.2023 noch nicht 
vorliegt. 

Bearb.  durch: 

 

 

 

Beschluss: Bearb.  durch: 

Der Ausschuss beschließt, TOP 6 und 7 zu tauschen.   
 

Abstimmungsergebnis: dafür:  9 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

 

 

TOP 3 Berichte a) Vorsitzende 

Beratungsinhalt: 

Die Ausschussvorsitzende hat keinen Bericht abzugeben. 
 

 

 

TOP 3 Berichte b) Verwaltung  

Beratungsinhalt: 

Die Verwaltung hat keinen Bericht abzugeben. 

______________________________________________________________________________ 

 

TOP 3 Berichte c) Schulleitung  

Beratungsinhalt: 

Frau Drummen berichtet, dass zurzeit 600 Schüler die Grund-und Gemeinschaftsschule besuchen. 
Davon sind 220 Grundschüler und 380 Schüler der Sekundarfstufen. 

Knapp 500 Schüler besuchen die Außenstellen. Für die insgesamt knapp 1100 Schüler stehen 80 
Lehrkräfte bereit. 
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Der Zirkus Zaretti ist in diesem Jahr wieder an der Schule und macht eine Projektwoche mit den 
Kindern. Am Ende der Projektwoche führen die Kinder ihr erlerntes Können in mehreren 
Abschlussvorstellungen ihren Familien, Freunden, Bekannten und Mitschülern vor. Alle 4 Jahre 
besucht der Zirkus die Schule. 

______________________________________________________________________________ 

TOP 3 Berichte d) Bürgermeister 

Beratungsinhalt: 

Bm Hartmut König kann an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen. Der stellvertretende 
Bürgermeister, GV Wolfgang Brückner, hat keinen Bericht abzugeben. 

______________________________________________________________________________ 

TOP 4 Beratung und ggf. Beschlussfassung Beschallungsanlage Multifunktionsraum  
 Boostedter Bildungszentrum  

 

Beratungsinhalt: 

Nachdem mittlerweile zwei Angebote für eine Beschallungsanlage vorliegen, 
gibt es erneute bedenken zu den Kosten und dem Nutzungsumfang.  

Schulleiterin Frau Drummen erklärt auf Nachfrage von GV´in Katrin Sawade, 
dass die Beschallungsanlage gerade für Veranstaltungen mit großen Anzahlen 
an Schülern benötigt wird. 

GV Detlef Emmerlich schlägt vor, ein Gerät kleineren Formats mit einem 
Höchstbetrag von 5.000,- € erst einmal auszuleihen und zu testen. 

Daraufhin bedenken Frau Sawade und Frau Vonderschmitt, dass die Bedienung 
auch durch einen Laien erfolgen kann und auch der Transport bei einem 
kleineren Gerät von Vorteil ist. 

 

Bearb.  durch: 

 

 

 

Beschluss: Bearb.  durch: 

Der Schul-und Kulturausschuss beschließt, dass Björn Zierow, aufgrund seiner 
Erfahrungen mit Beschallungsanlagen, ein Kleingerät ausleihen soll und es in 
der Schule getestet werden soll. 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: dafür:  9 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

_________________________________________________________________ 

TOP 5 Beratung und ggf. Beschlussfassung über die Errichtung eines Fahrradunterstandes 
an der Grund- und Gemeinschaftsschule 

Beratungsinhalt: 

Die Vorsitzende berichtet, dass es weiterhin unterschiedliche Meinungen zu den 
Standorten gibt., Optionen sind z.b.: zentral an der großen Sporthalle, an 
verschiedenen Orten auf dem Schulhof oder ein zentraler Platz auf dem 
ehemaligen Verkehrsübungsplatz. 

Frau Drummen gibt nochmals an, dass mindestens 100 Fahrräder 
unterkommen müssen.  

Bearb.  durch: 
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B Andre Verges gibt zu bedenken, dass der Platz auf dem alten 
Verkehrsübungsplatz nicht ideal wäre, da die Schüler den kompletten Schulhof 
überqueren müssen, um zum Fahrradunterstellplatz zu gelangen.  

GV´in Katrin Sawade fragt, ob auch die Variante mit mehreren kleineren 
Fahrradständern an verschiedenen Orten, Förderungsfähig ist. Die Vorsitzende 
erklärt, dass auch dies Förderungsfähig ist. 

GV Karl Lorenzen schlägt vor eine erneute Begehung auf dem Schulhof zu 
machen, um endgültig Klarheit über den gewünschten Standort zu machen. 

Nach langer Diskussion wird sich geeinigt, dass Schulleiterin Frau Drummen  
einen neuen Termin mit den beteiligten Personen, für eine Begehung auf dem 
Schulhof machen wird. Eine Entscheidung wird somit verschoben. 

 

_____________________________________________________________________________ 

TOP 6 Beratung und Beschlussfassung Zaunerhöhung Schulsportplatz  

 

Beratungsinhalt:                                                                                                                                       Bearb.  durch: 

Die verschiedenen Varianten aus der Beratungsvorlage werden diskutiert.  

 
Nach Rücksprache mit Herrn Siller von Siller Landschaftsarchitekten, würde ein neuer 
Zaun in Höhe von 6 m aus Doppelstabmatte ca. 550 €/m (netto) kosten. Hinzu käme die 
Demontage der alten Zäune. Die Pfosten zur Schlesienstraße könnten weiterverwendet 
werden. Für die Erneuerung beider Zäune ist folglich mit Kosten von ca. 70.000 € (brutto) 
zu rechnen.  
Nach Angaben der Verwaltung, könnte der Betrag evtl. bis zur Hälfte gefördert werden. Dies muss 
weiter geprüft werden. Außerdem ist in Hinsicht auf die Schulhoferneuerung, mit weiteren 
Förderungsgeldern zu rechnen. 

Beschluss:                                                                                                                        Bearb. durch: 

                                                                                                                                                                          A02.6. 

Der Schul- und Kulturausschuss empfiehlt dem Finanzausschuss Mittel bereitzustellen 
und der Gemeindevertretung, die Ballfangzäune zu den Parkplätzen und zur 
Schlesienstraße im Zuge der Sportplatzerneuerung zu sanieren. Dazu soll der Zaun zum 
Parkplatz demontiert und eingelagert werden, um ggf. an anderer Stelle als Einzäunung 
für einen Fahrradstellplatz wieder aufgestellt zu werden. An die Stelle des alten Zauns 
soll ein 6 m hoher Ballfangzaun errichtet werden. Zur Schlesienstraße können die 
Pfosten weiterverwendet werden. Um das Klettern am Zaun und das Hochbiegen des 
Maschendrahtzauns zu erschweren, wird der untere Streifen in einer Höhe von ca. 2 m 
als Doppelstabmatte (feuerverzinkt) ausgeführt. 
 

Abstimmungsergebnis:       dafür : 9            dagegen: 0        Enthaltungen: 0 

 

TOP 7 Beratung und Beschlussfassung über die Möglichkeit der Miete oder des Kaufes von 
zwei Wasserspendern in der Schule 

Beratungsinhalt:                                                                                                              Bearb. durch: 

Die Grund- und Gemeinschaftsschule Boostedt hat seit Mai 2020 einen Wasserspender 
zur Miete von der Firma Waterlogic GmbH in der Schule aufgestellt. Der Mietvertrag hat 
sich im Mai 2023 automatisch um ein Jahr verlängert. Der Mietpreis liegt bei 1.712,- € im 
Jahr.  



Amt Boostedt-Rickling  Boostedt, 03.01.2024 
Der Amtsvorsteher Seite | 6 Az.:07_023_4_5_2/2023-28 
 

 
 
Abkürzung: AV= Amtsvorsteher; Bm= Bürgermeister; GV= Gemeindevertreter; GV´in = Gemeindevertreterin; B= zur 

Gemeindevertretung wählbarer Bürger; B´in = zur Gemeindevertretung wählbare Bürgerin. 

Es soll beraten werden, ob das Gerät weiter gemietet oder gekauft werden soll. Außerdem 
soll besprochen werden, ob ein zweiter Wasserspender angeschafft wird.  
Nach einem Telefonat mit der Firma, liegt der Kaufpreis eines Gerätes bei ca. 2.500 – 
2.800,- €. Zusätzlich gibt es einen Wartungsvertrag „Service light“ (inkl. Wartung) mit 24,50 
€ monatlich und einen Wartungsvertrag „Service Premium“ (inkl. Wartung und Reparatur) 
mit 31,50 € monatlich.  
Für einen genauen Preis (auch Kauf des schon vorhandenen Gerätes) muss ein 
Außendienstmitarbeiter beauftragt werden, ein Angebot zu erstellen.  
Auf die Nachfrage von B Andre Verges, ob der Wasserspender ausreichend genutzt wird, gibt Frau 
Drummen an, dass der Wasserspender sehr oft genutzt wird und ein zweites Gerät aufgrund der 
getrennten Gebäude von Vorteil wäre. 

Beschluss:                                                                                                                        Bearb. durch: 

                                                                                                                                                                          A01.1.2 

Der Schul- und Kulturausschuss beschließt, die Fa. Waterlogic GmbH mit der Erstellung 
eines Angebotes zum Kauf eines Wasserspenders bzw. zum Kauf von zwei 
Wasserspendern zu beauftragen. Gleichzeitig soll von der Firma ein Angebot über den 
Kauf des bereits vorhandenen Wasserspenders erstellt werden.  
 

Abstimmungsergebnis:       dafür : 9            dagegen: 0        Enthaltungen: 0 

______________________________________________________________________________ 

 

TOP 8 Beratung und ggf. Beschlussfassung über Antrag auf zusätzliche Bohrlöcher in der 
Sigfried-Steffensen-Sporthalle 

Beratungsinhalt:                                                                                                               Bearb.  durch 

 
Mit Antrag vom 07.07.2023 wurden von der Schule in Kooperation mit dem Sportverein 
zusätzliche Bohrlöcher für Volleyballpfosten in der Sigfried-Steffensen-Halle beantragt.  
Durch die Bohrlöcher soll sowohl im Sportunterricht als auch im Vereinssport die 
Möglichkeit erweitert werden, Volleyball oder andere Sportspiele zu spielen.  
Bei der letzten Erneuerung des Hallenbodens wurde seitens der Verwaltung von Niels 
Thomsen nachgefragt, ob es weitere Bedarfe für Bodeneinbauten gäbe. Die Schule und 
der Sportverein verneinten dies damals und der neue Hallenboden wurde verlegt. 
Momentan besteht die Möglichkeit, längs ein Volleyballfeld aufzubauen und dieses zu 
nutzen. Die Schule und der Sportverein möchten das neue Netz quer durch die Halle 
aufbauen, damit die Möglichkeit besteht, mehrere Felder gleichzeitig zu nutzen. Es muss 
von der Schule noch dargestellt werden, welche Kosten mit den im Anschluss zusätzlich 
zu beschaffenden Netzen und Pfosten verbunden sind und wo diese in den bereits zu 
knappen Materialräumen gelagert werden sollen.  
Der Sportverein Boostedt holte sich bei der Firma Henry Hoppe ein Angebot ein. Henry 
Hoppe würde den Hallenboden mithilfe von Kernbohrungen öffnen und die Bodenhülsen 
einsetzen. Die Spielfeldmarkierungen müssten neu eingemessen und angepasst werden. 
Das Angebot beläuft sich auf 7500 €.  
 

Herr Puhlmann erläutert anhand von Fotos, warum Volleyballpfosten benötigt werden. Zurzeit 
werden nur Behelfsständer aufgestellt und eine Schnur gespannt. Außerdem berichtet er, dass 
auch in der OGS Volleyball gespielt wird 

Schulleiterin Frau Drummer gibt an, dass auch alle Sportlehrer der Schule, richtige 
Volleyballpfosten befürworten. 



Amt Boostedt-Rickling  Boostedt, 03.01.2024 
Der Amtsvorsteher Seite | 7 Az.:07_023_4_5_2/2023-28 
 

 
 
Abkürzung: AV= Amtsvorsteher; Bm= Bürgermeister; GV= Gemeindevertreter; GV´in = Gemeindevertreterin; B= zur 

Gemeindevertretung wählbarer Bürger; B´in = zur Gemeindevertretung wählbare Bürgerin. 

 

Beschluss:                                                                                                                      Bearb.  durch: 

                                                                                                                                                                        A02.6 

Der Schul- und Kulturausschuss beauftragt die Verwaltung, Angebote von Firmen einzuholen. Des 
Weiteren soll die Dauer der Gewährleistung des Bodens geprüft werden. 

Abstimmungsergebnis:       dafür : 9            dagegen: 0        Enthaltungen: 0 

 

 

TOP 9 Haushaltsansätze a) der Grund- und Gemeinschaftsschule 2024 

Beschluss:  

Aufgrund von fehlenden Zahlen im Antrag auf Bereitstellung der Haushaltsmittel für 2024, wird die 
Verwaltung beauftragt in Absprache mit der Schule, die Zahlen zu ergänzen und in den nächsten 
Finanzausschuss zu geben. 

Abstimmungsergebnis:       dafür : 9            dagegen: 0        Enthaltungen: 0 

 

 

TOP 9 Haushaltsansätze b) des Hof Lübbe  

Beschluss: 

Der TOP 9a wird aufgrund der Zuständigkeit in den Wege-, Werk- und Umweltausschusses 
verschoben. 

Abstimmungsergebnis:       dafür : 9            dagegen: 0        Enthaltungen: 0 

 

 

TOP 10 Einwohnerfragezeit 

Beratungsinhalt:  

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

TOP 11 Anfragen, Anregungen und Verschiedenes  
Beratungsinhalt:  

Die Ausschussvorsitzende gibt folgende Termine bekannt:  

- 27.10.2023 Laternenumzug 

- 13.11.2023 Standortkonzert 

- 19.11.2023 Volkstrauertag 

GV Jan Ole Notzeblom beantragt, dass ein jährlicher Wechsel durch die Fraktionen stattfindet, bei 

der Kranzniederlegung am Volkstrauertag. 

______________________________________________________________________________ 

An dieser Stelle wird die Öffentlichkeit um 21:55 Uhr ausgeschlossen. 
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Der Inhalt zu den Tagesordnungspunkten 
TOP 12. Personalangelegenheiten  
und 
TOP 13. Ehrungen lt. Ehrensatzung 
ist dem nichtöffentlichen Teil der Niederschrift zu entnehmen. 
______________________________________________________________________________ 

 
 
TOP 14 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse  
 
Beratungsinhalt: 
Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit gibt die Vorsitzende die Beschlüsse 
des nichtöffentlichen Teils bekannt. 
 

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 22.45 Uhr. 

g.g.u. 

 

____________________________     __________________________ 

Vorsitzende         Protokollführer 


